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國 立 清 華 大 學 1 0 3 學 年 度 第 七 次 學 生 宿 舍 齋 長 會 議 紀 錄 

時間：104 年 4 月 16 日（星期四）中午十二時  

地點：實齋講堂 

主持人：闕郁倫主任                                                       記錄：住宿組呂瑄宜 

出席人員： 

明齋賴怡廷同學、平齋張業正同學(請假)、儒齋辛天妤同學、清齋林廷翰同學、鴻齋柯俞仲同學、禮齋馮 

聖富同學(請假)、仁齋廖晉毅同學、實齋蔡甯同學(張友慈同學代理)、信齋葉承彥同學、碩齋吳國龍同學(請 

假)、慧齋紀乃云同學(請假)、學齋蘇姿穎同學、義齋李其駿同學(李少軍同學代理)、新男齋張欽堯同學、 

新女齋王雅儒同學(王佩芳同學代理)、誠齋黃竣詳同學、華齋鄭琦勳同學、文齋古子青同學、文齋副齋羅 

心妤同學、靜齋陳昀羲同學、雅齋江姿怡同學(周玟妡同學代理)。 

 

列席人員： 

學生議會議員陳力祺同學(翁立弦同學代理)、學生會代表范光典同學(林育丞同學代理)。 

生輔組黃明瀚主任、生輔組鄒素芳小姐。 

張惠珍小姐(請假)、楊志方小姐、李仲勝先生、楊文龍先生、林誼玲小姐、呂瑄宜小姐。 

 

會議內容：   

一、生輔組業務報告。 

1、報告事項請參閱附件一。 

 

二、住宿組業務報告。 

1、請各齋齋長務必協助巡視齋舍有關照明較為不足之區域，並於 4月 30 日回傳需要及不需要補強

照明之意見，至住宿組承辦人張惠珍小姐信箱。 

2、有關於近日缺水事宜，為了避免住宿區被階段性停水請廣為宣導節水公告。 

       3、其它報告事項請參閱附件二。 

  

 三、推派宿委會學生代表六名(研究生及大學部各三名)。 

     提案人:住宿組 

     說  明:依據國立清華大學學生宿舍管理委員會組織規則，需遴選學生代表六名，敬請推派。         

 主  席:經與會同學自願，本年度宿委會齋長代表如下： 

        (研究所)明齋賴怡廷同學、鴻齋柯俞仲同學、學齋蘇姿穎同學。 

        (大學部)仁齋廖晉毅同學、文齋古子青同學、華齋鄭琦勳同學。 

 

 四、討論104學年鴻齋宿費調漲案，提請討論。 

提案人:住宿組 

說  明:鴻齋進行大型整修，包括局部整修及增設 1-7 樓廚房，相關整修經費合計約 2,005,509 元        

       將其依 8年、2.5 學期及床位數分攤，每學期每床應調漲宿費 200 元。 

       調漲宿費 = 總計 / 床位 / 8 年分攤 / 2.5 期(上下學期及暑期宿費)鴻齋床位 446 床     

       2,005,509 元/446 床/8 年/2.5 期＝225 元(每人每學期調漲宿費：200 元) 

    主  席: 說明討論後，通過調漲案。(16 位出席) 
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五、有關校級列管宿舍冷氣卡案，住宿組提出改善方案如下，提請討論。 

    提案人：住宿組 

    說  明: 本校宿舍區冷氣計費系統自97年建置至今開始陸續出現許多問題(舊式電表台電約7年汰換更 

            新)，例如自動加值機故障頻率過高、儲值卡片失效、新購卡片需要收手續費、房間內讀卡機 

            故障等問題，住宿組於103學年度第2次齋長會議通過各區服務中心提供販售儲值卡服務(使用 

            交換卡方式，每張200元內有電費200元)，唯目前漸入夏季冷氣使用頻率開始漸增，校方希望 

            能更有效完整解決相關問題。 

   (方案一)改為數位控制的方式同時更新全宿舍冷氣計費系統，同學於數位加值機上鍵入儲值房號及金 

           額，在房間內使用冷氣不用另外插卡，餘額等相關資訊可使用網路查詢，餘額過低系統會發信 

           件通知，儲值機器可找零、可辦理退餘額，亦可分棟辦理不須同時全面更新，若全宿舍更新費 

           用約2千9百餘萬。附件二。 

   (方案二)全面更新宿舍冷氣計費系統但不採大同公司封閉式系統，一樣是透過持儲值機器加值儲值卡回 

           宿舍使用，因為開放系統目前市場上有三家主流業者較不會遇到被同一家業者綁死的狀況發   

           生，全宿舍更新費用約2千7百餘萬。附件三。 

   (方案三)改採大同公司拋棄式儲值卡，卡片用完即丟不會有重複加值的問題，卡片無押金不退餘額，但 

           卡片成本每張約41元，交通大學建置至今目前約使用了10萬張卡片，若改採此方式不需修改系 

           統但須討論卡片成本由誰支應。 

   (方案四)維持現狀由7-11販售新卡收取5元手續費，當校內2台儲值機器皆故障時可至管理中心使用交換 

           卡方式購買儲值卡，但廠商(大同公司)已坦言他們的加值機協力廠商已揚言倒閉，無法繼續對 

           此機器做改善。 

    主  席:有關方案一及方案二，請住宿組調查其他學校實施狀況，於 4月 30 日前寄給各齋長，並於下 

           次齋長會議中討論。 

六、重審 103 學年度第 5次齋長會議宿舍會客時間更改案，提請討論。 

提案人：文齋齋長 

說明： 

1、103 學年度第 5 次齋長會議決議，同意宿舍會客時間更改為早上 8 時至夜間 10 時。依據 103 學年度上

學期問卷調查結果顯示，有填卷的住宿生中，針對現行會客時間不一致是否需要更改，有 67%的住宿

生認為不需要更改。該次會議結果明顯與住宿生意見相悖。 

2、依據問卷調查結果顯示，男、女宿住宿生對會客時間需求不同。提倡性別平等的同時，也應尊重性別差

異及住宿生意見。且現行男、女宿會客時間相差大，若要修改為一致必會大幅更動其中一方。在多數

住宿生反對更改會客時間，以及男、女宿對會客時間需求不同的情況下，做出如此大的變動不合理。 

3、問卷中於第一題勾選不需更改現行會客時間的人，不會填寫下一題認為適合的會客時間的問題。因此在

適合會客時間的統計結果中，不包含第一題勾選不更改的住宿生的意見。在參考該題統計結果討論會

客時間更改方案時，應加入第一題勾選不更改的住宿生的意見，方能將所有填卷人意見納入考量。 

主  席:針對會客時間重審案修正為會客時間：「女生宿舍為早上八時至下午十時(地點限交誼廳)；下午五 

       時後限 1樓交誼廳」。 

決  議:經與會人員投票(共 11 位出席)，投票結果：同意 8票、無意見 3票。 
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七、修改國立清華大學學生宿舍規則第十五條第二項。 

    提案人:住宿組 

    說  明:所有的訪客皆應辦理會客登記，不應只限女生宿舍。 

    決  議: 經與會人員投票(共 11 位出席)，投票結果：同意 9票、不同意 1票、無意見 1票。 

            修改前後條文如下列，本法規修訂案待送學生宿舍管理委員會通過後送學務會議核備後實施。 

 修改前、後條文對照如下： 

條次 原條文 修改後條文 

第十五條第
二項 

女生宿舍申請會客者，須向傳達室以個人

證件辦理登記。 

女生訪客宿舍申請會客時者，須親自向各區服

務中心或傳達室以個人證件辦理登記。 

 

 

八、有關宿舍齋務進行及齋長自治職責改善，提請討論。 

    提案人:明齋齋長 

    (一)齋舍住宿生重要違規事件討論。 

        說  明: 住宿生若有重大違規事件，該齋齋長如何對齋長職務與工作進行檢討與改進。 

    (二)有關齋長新舊交接，建議建立一套有效的傳承流程。 

        說  明:以往齋長卸任皆沒有進行交接，之後希望每齋齋長將齋民大會、各活動內容、齋長會議等  

               相關內容以及各齋應注意事項都應該建檔，並在卸任後交接下任齋長。 

    (三)新生入住期間，提高齋長及幹部功能。 

        說  明:新生入住時，齋長除了交付鑰匙外，應該帶新生了解宿舍各項設施，包括逃生位置、資源 

               回收區、洗衣間及曬衣間等位置，並提醒遵守垃圾分類、禁止帶違禁品等住宿規定。 

    (四)建立齋長評鑑制度及考核。 

        說  明:各宿舍齋長缺乏評鑑制度，理應期中期末皆可讓齋民以及住宿組或相關單位進行考核。 

     主  席: 

     (一)謝謝明齋齋長提出的寶貴意見，有關齋長評鑑及考核制度，將請住宿組承辦人與齋長們協調 

         並擬定更完整的齋長及幹部之自治守則，也會於新年度將開始實施有關齋長及幹部的職前教育訓 

         練等程序。 

     (二)待下次齋長會議時，將提出初步計畫並與齋長進行討論。 

九、臨時動議(無)。 

十、散會。(13:50) 
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國立清華大學 104 年 04 月 16 日齋長會議生輔組提報資料 

一、104 學年研究所新生非中低收入清寒生暨特殊生「申請優先候補住宿」作業，辦理優先

候補申請作業，自 104 年 3 月 20 日起至 4 月 21 日止。 

二、「國立清華大學學生宿舍規則」目前未針對同學於會客時間內帶異性進入寢室，是否

需要同寢室同學同意之相關規定？造成許多同學的不便及管理上的困擾，是否應訂定

規則，並於齋長會議討論或由各齋齋長先行普查，再行訂之，請討論。 

三、齋長、棟長、樓長為齋舍自治幹部，請自治幹部不定期巡視齋舍，如有違反規定同學，

依宿舍規則及自治幹部權責實施扣點措施。 

四、安全宣導： 

 （一）防詐騙：詐騙集團以網購誤簽分期付款及檢察官查獲不法帳戶等為由，要 

求將帳戶內所有款項匯入指定帳戶內或購買遊戲點，請同學接獲類似電話不 

要相信，立即撥打「165」反詐騙電話或至軍訓室請求協助。 

（二）防竊：離開宿舍及晚上就寢前關閉門窗與重要財物隨身攜帶。 

（三）防蟲蛇：天氣逐漸轉暖，蟲蛇陸續冬眠甦醒尋找食物，請同學行經雜草附近特別

注意安全。 

 
 

                                    報告人：生輔組鄒素芳 104.04.16 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

附件一 
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【4/16（四）齋長會議----住宿組報告資料】 

報告事項： 

*張小姐報告事項： 

1、 有關齋幹部工讀金核發作業，因校方有作業時程的限制，請齋長轉達幹部，務必於每月的月底前上校

務資訊系統填寫完畢，單位要選住宿組，若延遲填寫者，要等到下個月才能補發喔！ 

2、 5 月 16 日將辦理齋幹部 CPR+AED 的教育訓練，請尚未回覆的齋長儘速回覆，因上下午場有人數的限制，

將會依回覆時間安排，敬請見諒！ 

3、請各位齋長務必熟悉「國立清華大學宿舍自治規程」及「國立清華大學學生宿舍規則」的內容，才能確

實的服務同學喔！ 

4、最近有人反應宿舍部份地方較暗，我有在夜間巡視過，覺得有些地方可能沒有很亮，但不致於很暗，請

齋長們協助檢視是否有此問題，謝謝。 

*楊先生報告事項： 

1、原規劃義齋內部整修在今(104)年暑假施工，1 月初外牆磁磚部分剝落，影響同學進出安全，經評估需

全面敲除磁磚重新施作防水工程，因施工期程長達 70 個工作天加上內部整修總工期需 90 個工作天，勢

必影響同學 9月進住宿舍時間，故必須分二年施工，第一年先做外牆前半部，第二年再做外牆後半部及

內部整修工程。華齋則依規劃內外部同時整修。 

*楊小姐報告事項： 

 1、7 月起將於大學部新生齋禮齋進行外牆整修及窗戶及冷氣更新工程，(目前與建築師及營繕組討論細 \ 

   部，待確定後，將上網招標，金額無法於此次會議公告)，並於施工前張貼施工公告及相關注意事項， 

   工程預計於 8 月底完成工程。整修後將循往年大型整修工程方式，依其工程經費(9 月齋長會議時將報 

   告實支金額)計算調漲宿費。 

2、5 月 1 日開始研究所舊生開始申請暑假及 104 學年度床位，因儒、雅齋床位調整的關係，於線上申請時，

只開放原齋原寢選項，不開放志願序，相關細節部份會再和儒、雅齋之齋長討論後再行公告儒齋開放床

位異動的時間。 

3、請尚未繳回填問卷之紀念品及幸運獎簽名單儘速繳回。 

*李先生報告事項： 

1、大學部 104 學年度床位至 104 年 4/12 止共有 72 人放棄候補，其中男生 56 人、女生 16 人，有候補上床

位要放棄的同學請於 5/30 前攜帶學生證至辦公室辦理。 

2、新竹地區已進入第三階段限水措施，3月份各齋用水度數與去年同期比較，除清、文慧、靜齋未降反增

外其他各齋度數皆有下降，請同學共體時艱持續節約用水。 

3、清齋頂樓架設基地台案已獲校方同意，目前進度為與業者簽訂合約後送 NCC 申請架設基地台。 

 
 

附件二 


